

Zeitschrift: Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun

Herausgeber: Lehrpersonen Graubünden

Band: 42 (1982-1983)

Heft: 1

Rubrik: Zum Gedenken : † Andreas Lorenz, Chur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

te mit Musik von Mozart, Beethoven, Schubert oder Bach.

In späteren Jahren unternahm er mit seiner Gattin hin und wieder eine Reise. In den letzten Jahren zog es beide hauptsächlich zu den auswärts verheirateten Töchtern und deren Familien, wo sie stets willkommen waren.

Bis zuletzt bewahrte er sich eine erstaunliche körperliche und geistige Frische. Am 30. April erlitt er ganz unerwartet ein Herzversagen, das zu einem raschen Tod führte.

Malans verliert in Peter Riedberger eine markante Persönlichkeit. Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

A. Salzgeber



† Andreas Lorenz, Chur

Am 12. Februar 1982 starb völlig unerwartet unser lieber Kollege und Freund Andreas Lorenz. Sein Tod überraschte uns alle; wir haben mit seinem Hinschied einen wertvollen und sehr verständigen Menschen verloren.

Andreas Lorenz wurde am 20. März 1946 in Chur geboren, wo er gemeinsam mit seiner Schwester Katharina aufwuchs. Hier besuchte er die Primar- und Sekundarschule und anschliessend das kantonale Lehrerseminar, das er im Jahre 1967 abschloss.

Seine erste Stelle fand er im Erziehungsheim Masans, wo er fünf Jahre als Heimlehrer arbeitete. Unermüdlich setzte er sich für das Wohl der Kinder und für das ganze Heim ein. Im Jahre 1972 wechselte er in die neugegründete Hilfsschule des Kreises V Dörfer in Zizers über, deren Geschicke er die nächsten 10 Jahre prägte und leitete.

Andreas Lorenz hatte inzwischen das Heilpädagogikstudium nebenberuflich absolviert und bildete sich fortan in dieser Richtung stets selbst weiter. An allen Neuerungen war er immer interessiert. Dabei fehlte es ihm jedoch nie an der nötigen Portion Skepsis, denn in seinem Beruf spürte er täglich, dass Theorie und Praxis oft zwei verschiedene Dinge sind.

Andreas Lorenz war ein vorbildlicher, seinen Schülern gegenüber väterlich-wohlwollender Lehrer. Mit grosser fachlicher Kompetenz und viel pädagogischem Können wusste er auch heikle Probleme zu lösen. Dass ihn seine Zöglinge gern hatten, zeigt auch, dass er immer wieder von ehemaligen Schülern Besuch erhielt, die ihn um Rat batzen oder wieder einmal mit ihm plaudern wollten. Auch Erwachsenen war er vielmals mit Rat und Tat beigestanden. Jedem versuchte er, bestmöglich zu helfen.

Wir alle, die Andreas gekannt haben, vermissen ihn sehr. Er wird uns unvergessen bleiben.

BL/HG